
Le Seigneur n’est jamais indifférent

Lectures de la messe

Première lecture

« Encouragez-vous les uns les autres, aussi longtemps que retentit l’“aujourd’hui” » (He 3,
7-14)

Lecture de la lettre aux Hébreux

Frères,
comme le dit l’Esprit Saint dans un psaume :
Aujourd’hui, si vous entendez sa voix,
n’endurcissez pas votre coeur
comme au temps du défi,
comme au jour de l’épreuve dans le désert,
quand vos pères m’ont mis à l’épreuve et provoqué.
Alors ils m’ont vu à l’œuvre pendant quarante ans ;
oui, je me suis emporté contre cette génération,
et j’ai dit : Toujours ils ont le cœur égaré,
ils n’ont pas connu mes chemins.
Dans ma colère, j’en ai fait le serment :
On verra bien s’ils entreront dans mon repos !
Frères, veillez à ce que personne d’entre vous n’ait un coeur mauvais
que le manque de foi sépare du Dieu vivant.
Au contraire, encouragez-vous les uns les autres jour après jour,
aussi longtemps que retentit l’« aujourd’hui » de ce psaume,
afin que personne parmi vous ne s’endurcisse
en se laissant tromper par le péché.
Car nous sommes devenus les compagnons du Christ,
si du moins nous maintenons fermement, jusqu’à la fin,
notre engagement premier.

– Parole du Seigneur.

Psaume

(94 (95), 6-7abc, 7d-9, 10-11)

R/ Aujourd’hui, ne fermez pas votre cœur,
mais écoutez la voix du Seigneur. (cf. 94, 8a.7d)

https://christusvivit.org/le-seigneur-nest-jamais-indifferent/


Entrez, inclinez-vous, prosternez-vous,
adorons le Seigneur qui nous a faits.
Oui, il est notre Dieu ;
nous sommes le peuple qu’il conduit,
    le troupeau guidé par sa main.

Aujourd’hui écouterez-vous sa parole ?
« Ne fermez pas votre cœur comme au désert,
comme au jour de tentation et de défi,
où vos pères m’ont tenté et provoqué,
    et pourtant ils avaient vu mon exploit.

« Quarante ans leur génération m’a déçu,
et j’ai dit : Ce peuple a le cœur égaré,
    il n’a pas connu mes chemins.
Dans ma colère, j’en ai fait le serment :
Jamais ils n’entreront dans mon repos. »

Évangile

« La lèpre le quitta et il fut purifié » (Mc 1, 40-45)

Alléluia. Alléluia. Jésus proclamait l’Évangile du Royaume et guérissait toute infirmité dans le
peuple. Alléluia. (cf. Mt 4, 23)

Évangile de Jésus Christ selon saint Marc

En ce temps-là,
un lépreux vint auprès de Jésus ;
il le supplia et, tombant à ses genoux, lui dit :
« Si tu le veux, tu peux me purifier. »
Saisi de compassion, Jésus étendit la main,
le toucha et lui dit :
« Je le veux, sois purifié. »
À l’instant même, la lèpre le quitta
et il fut purifié.
Avec fermeté, Jésus le renvoya aussitôt
en lui disant :
« Attention, ne dis rien à personne,
mais va te montrer au prêtre,
et donne pour ta purification
ce que Moïse a prescrit dans la Loi :
cela sera pour les gens un témoignage. »

Une fois parti,
cet homme se mit à proclamer et à répandre la nouvelle,
de sorte que Jésus ne pouvait plus entrer ouvertement dans une ville,
mais restait à l’écart, dans des endroits déserts.
De partout cependant on venait à lui.

– Acclamons la Parole de Dieu.



Méditation

Le Christ est venu nous guérir de toute maladie et de toute infirmité, il nous délivre de notre misère
et nous rend la dignité de fils de Dieu. Dans une ferme espérance, nous devons crier vers lui notre
peine, car il tendre et compatissant. « Seigneur, si tu le veux, tu peux me purifier. » Son amour pour
nous est incommensurable et sa miséricorde, infinie. C’est là qu’il nous pardonne et nous purifie.
Laissons la Parole de Dieu éclairer notre conscience pour nous faire voir notre misère du péché et
du mal afin d’implorer la guérison du Seigneur.

Frères et Sœurs bien-aimés, la misère dégrade notre dignité et nous rend impurs et indésirables
comme le lépreux. Nous souffrons souvent de la lèpre du péché, de la maladie, de la souffrance et
des maux de toutes sortes. Nous devons les confier au Seigneur tout en travaillant ardemment pour
notre conversion, pour l’amélioration de notre condition, pour l’éradication du mal de notre vie et de
celle de nos frères. Dieu bénit la main qui cherche.

Toutefois, il nous faut éviter l’attitude morbide de ceux qui attendent passivement le miracle de
Dieu. Dieu ne peut pas nous sauver sans nous. N’attendons pas à guérir sans nous soigner, à manger
sans travailler, à être bien et bons sans aucun effort de notre part. Ces attitudes sont le fait de
l’aveuglement du péché et du vice. Au contraire, nous devons travailler activement. Nous nous
soignons, Dieu nous guérit. Nous travaillons, Dieu fructifie nos efforts. Nous nous convertissons,
Dieu change notre cœur. Nous travaillons pour la vérité, l’amour, la justice et la paix, Dieu
transforme le monde… De tout cœur, tournons-nous vers le Seigneur dans la vérité et dans l’amour.

Prière

Dieu notre Père, tu es toujours attentif à nos appels et tu nous accordes ta grâce. Nous te supplions
de fortifier notre foi afin que nous puissions travailler à améliorer notre condition de vie en comptant
sur ta grâce. Par Jésus, le Christ, notre Seigneur.

Intercession

Seigneur, nous te prions pour les hommes qui ploient sous diverses formes de misère et qui
recherchent désespérément la solution dans les vanités et les fausses sécurités du monde. Donne-
leur de comprendre que toi seul peux leur offrir sans condition ce dont ils ont besoin.

A ceux qui se déclarent chrétiens et qui en toi se confient, accordent largement ta grâce. Qu’ils
n’attendent pas passivement le miracle, mais qu’ils travaillent en comptant sur ta grâce pour
améliorer leur condition de vie et celles des hommes d’aujourd’hui.

Vierge Marie, intercède pour nous

Exercice spirituel

Arrêtons-nous un instant pour méditer sur notre attitude au quotidien… Quelle appréciation faisons-
nous de nos défauts ? Avons-nous l’humilité de reconnaître nos torts et nos péchés ? Que faisons-
nous de la Parole de Dieu surtout lorsqu’elle nous invite à abandonner nos attitudes mauvaises ?
Quand nous avons des difficultés, quel recours, quelle solution cherchons-nous ? Quelle est notre
attitude face à la souffrance de notre prochain ? Avons-nous le réflexe de nous tourner vers le
Seigneur pour crier notre misère et conduire à lui nos frères et sœurs qui souffrent eux-aussi ?
Engageons-nous à travailler à améliorer notre existence ainsi que celle de nos frères en comptant
sur la grâce de Dieu.
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